

# El Diario

de Chihuahua

GPS / Columna

domingo, 14 febrero 2021

## **-Calificadoras ponen clavo en ataúd de Bankaool**

Si los inicios allá por el 2012 fueron difíciles para la Unión Progreso, transformada en Bankaool, con su paso por un escándalo por la denuncia de desviación de recursos públicos para apalancarla en su intentona por convertirse en institución bancaria, en fechas actuales la situación poco ha mejorado.

En 2018, Fitch Ratings retiró las calificaciones en escala nacional de largo y corto plazo de 'B(mex)' en estatus de Observación en Evolución de Bankaool S.A., debido a que decidió dejar de participar en el proceso de calificación.

El último reporte de dicha calificadora es demoledor para la institución crediticia: no ha materializado sus planes nuevos de negocio, hay un cambio limitado en el perfil crediticio con un nivel muy reducido de activos productivos, y operaciones limitadas.

Fitch decidió no proveer de cobertura analítica a Bankaool a partir de aquella fecha, y ésta se refugió casi inmediatamente en Standard and Poor's y HR Ratings, donde encontró casi la misma respuesta analítica, con bajas calificaciones y perspectiva negativa, que se trata de justificar en el entorno nacional crítico. El reporte es de mediados del 2020.

Pero para diciembre, el último reporte de HR Ratings, ya hace agua, con un nivel de morosidad importante, concentrado en empresas que han sufrido por la caída de la economía, y que pudiera ser el clavo en el ataúd del banco chihuahuense con dirección extranjera, que infortunadamente nunca pudo levantar vuelo.